
  

  

Pescadores artesanales piden 
ser coadministradores de Ecmpo 
Reconocen inquietud por aplicación de Ley Lafkenche. Trabajadores en Castro entre hombres de mar de las regiones de 
Los Lagos y de Aysén junto a representantes de organismos públicos concluyeron sin acuerdos por las zonas contiguas. 

José Luis Vargas Álvarez 
cronica laestrellachiloe.cl 

in nuevos acuerdos de 
GS": contiguas y con 

preocupación por la 
convivencia que mantiene 
la pesca artesanal con otros 
actores que intervienen en 
el uso del territorio maríti- 

mo, como son las comuni- 
dades indígenas, a través de 
la administración de espa- 
cios costeros marinos de 
pueblos originarios (Ecmpo) 
otorgados mediante Ley 
Lafkenche (20.249) culmi- 
naron las dos jornadas efec- 
tuadas en Castro con repre- 
sentantes de la pesca artesa- 
nal delas regiones de Aysén 
y Los Lagos. De hecho, estos 
trabajadores piden sercoad- 
ministradores de los Ecmpo. 

Lasjornadasen la capital 
dela provincia fueron la pri- 
mera sesión del 2025 del Co- 

mité de Manejo Birregional 
delas Pesquerías Bentónicas 
deLos Lagos y Aysén, instan- 

cia que está compuesta por 
las seremis de Economía de 
ambosterritorios, represen- 
tantes de la industria que 
procesa (plantas de proceso) 
los productos de las zonas 
contiguas -el erizo, la luga 
roja y la almeja- y voceros de 

  

Estamos muy 
preocupados por 
este tema; lo que 
nosotros pedimos 
es quese 
reconozca nuestra 
historia y 
quedemos dentro 
del reglamento de 
la Ley Lafkenche”. 

Pedro Pairo, 
dirigente de la pesca 
artesanal de Quellón. 

la actividad artesanal de Los 
Lagos y de Aysén, además de 
personeros de Pesca del Go- 
bierno. 

Los acuerdos de zonas conti- 

guas están considerados en 
la Ley de Pesca. A través de 
esta herramienta, los pesca- 
dores artesanales con el de- 
bidoregistro (RPA) que desa- 
rrollan esta actividad, parti- 
cipan para negociar y tomar 
acuerdos en torno a delimi- 
taciónylo distribución de lu- 
gares para la extracción de 
recursos. En el caso de 
Aysén existen polígonos de 
exclusión que son de uso y 
trabajo de hombres de mar 
de dicha región y que se en- 
cuentran dentro deáreas de 
manejo que ya posee el sec- 
torartesanal en esta zona. 

En Castro, Sernapesca 
(Servicio Nacional de Pesca y 
Acuicultura) informó sobre 
los planes de fiscalización, el 
Instituto de Fomento Pes- 
quero(IFOP) realizó una pre- 
sentación sobre el estado de 
salud de los recursos y ade- 
más se tomó acuerdo res- 
pecto al fraccionamiento de 
la cuota que fue definida 

por el comité científico del 
año 2025, estableciéndose la 
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QUELLÓN ES El PRINCIPAL PUERTO DE DESEMBARCO DE ALMEJAS DEL PAÍS. 

misma partición delos años 
anteriores; esto es 52% para 

Los Lagos y 48% para Aysén. 
También en la cita se de- 

terminó la talla mínima del 
recurso para esta misma 
pesquería, la cualse conside 
róen 6,5 centímetros de ta- 
lla mínima legal con un 
margen de tolerancia de 
10%. 

Asimismo, alos actores pes- 
queros artesanales preocu- 
palas solicitudes de Ecmpo 
que vienen realizando co- 
munidades y asociaciones 
indígenas en el contexto de 

laLey 20.343. 
Recientemente, el Tribu- 

nal Constitucional (TC) de 
Chile declaró inconstitucio- 
nal el artículo 48 de la Ley de 
Presupuesto 2025 al consi- 
derar que vulnera derechos 
indígenas. Tal aspecto in- 
quieta a los dirigentes de la 
pesca artesanal, quienes 
consideran que la Ley 
Lafkencheexcluyea esteru- 
bro en lo relacionado a los 
planes de administración 
contemplados dentro de la 
norma. 

“Estamos muy preocu- 
pados por este tema; lo que 
nosotros pedimos es que se 

reconozca nuestra historia y 
quedemos dentro del regla- 
mento dela Ley Lafkenche, 
porque en la actualidad -sal- 
vo unas pocas personas- la 
pesca artesanal no está sien- 
do considerada dentro de la 
administración 

    

dirigente de la pesca artesa- 
nal de la comuna de Que- 
llón. 

“Nuestro llamado es tra- 
bajar en conjunto con el Go- 
bierno y los parlamentarios 
para que se modifique laley, 
para que sereconozca nues- 
tralabor. Al día de hoy nose 
reconocen los espacios en 

CEDIDA, 

los recursos de las 
zonas contiguas: 
almejas, luga roja y 
erizo. 

losque hemos trabajado his- 
tóricamentey este tema hay 
que analizarlo tomando 
acuerdos para seguir traba- 
jando en torno a la extrac- 
ción de recursos marinos”, 
agregóJosé Aguilar, dirigen- 
te de la comuna de Queilen 
eintegrante del comité. 

En tanto, el director zo- 
nal de Pesca, Alberto Milla- 
quen, evaluó positivamente 
los encuentros en la Isla, se- 
ñalando que “pese a queno 
se discutió el acuerdo de zo- 
nas contiguas propiamente 
tal, esperamos que este te- 
ma pueda zanjarse en las 
próximas semanas”. 

“Nos vamos conformes 
porque existe un buen áni- 
mo por parte delos dirigen» 
tes para seguir dialogando 
paraavanzar hacia un even- 
tual próximoacuerdodezo- 
nas contiguas”, concluyó el 
personero de la Subpesca 
(Subsecretaría de Pesca). 0
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